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Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Campinas realizada 1 

aos Nove Dias do Mês de Agosto do Ano de Dois Mil e Vinte e Três. Presentes os 2 

Conselheiros e as Conselheiras Municipais de Saúde, além de convidados e convidadas, 3 

conforme lista de presença em anexo. Havendo quórum, Sr. Paulo Tavares Mariante, 4 

Presidente do Conselho Municipal de Saúde, saúda os presentes e inicia a reunião às 5 

dezoito horas e trinta minutos, e anuncia os seguintes itens de pauta: 1) 18h30 a 19h00 - 6 

Tribuna Livre; 2) Apresentação, Discussão da Proposta de pautas para a Executiva 7 

e Pleno para as próximas reuniões; 3) Informes. Tribuna Livre;  Abertas as 8 

Inscrições:  Sra. Ana Paula conselheira local de Barão e pela Policlínica de Campinas 9 

vim falar referente a uma preocupação muito grande que me tomou conta essa semana 10 

sobre uma queixa de mais de um usuário, da região norte, que o centro de saúde ligou 11 

para ela perguntando como tinha ocorrido a cirurgia dela em maio, só que ela não fez a 12 

cirurgia então e no Cross está acusando que ela fez a cirurgia. O que acontece ela passei 13 

por uma consulta de cirurgia no dia 14 de Julho e foi informado que o anestesista iria 14 

entrar em contato com ela, e a mesma saiu da PUCC sem o papel que seria uma guia 15 

sem o telefone sem nada da PUC. O que aconteceu então assim isso me preocupa 16 

quando chegou à queixa dessa usuária dizendo que o posto de saúde, questionou como 17 

foi a cirurgia dela que ela não realizou acendeu na minha cabeça que eu assinei papéis 18 

da PUC também que deve provar que eu estou fazendo uma cirurgia, na qual eu não 19 

realizei então isso me preocupou eu tentei registrar queixa, mas como vou registrar se sai 20 

sem nenhum papel, como irei provar ? Deixo registrado aqui e a prefeitura precisa ficar 21 

de olho e fiscalizar em sua opinião, não adianta também você fazer a ouvidoria para 22 

depois a conveniada responder e a resposta da conveniada, se é suficiente para 23 

prefeitura e não o problema do usuário entendeu porque aí também para. Sra. Claudia 24 

da comissão de comunicação e educação permanente faz convite para o Cine SUS que 25 

ocorrerão no dia 16 de agosto de 2023 as 18h15 no Auditório do Ceprocamp, que é uma 26 

atividade que nasce da formação de conselheiros da região Sudoeste então é uma 27 

atividade, que faz parte da formação do primeiro dia de formação, mas é aberta toda a 28 

população então eu vou circular de novo no grupo do CMS o convite. Então vai ser muito 29 

legal e a Carminha que vai fazer mediação da conversa então a gente vai assistir filme, e 30 

depois a caminha inaugura a conversa. Outra coisa é que pela comissão de comunicação 31 

a gente tá começando hoje a transmissão ao vivo e também eu pedi lá na no grupo que, 32 

vocês registrassem atividades fora e algumas situação alguma obra, reunião, tira foto 33 

manda pra gente pra gente colocar no Instagram e no Face book. Eu sou responsável 34 

pelo Instagram o Thiago pelo Facebook, e a gente tá tentando dar engajamento para as 35 

mídias para trazer mais gente, para trazer mais a população participante para que a 36 
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gente mobilize também explicando, o que é o Conselho Municipal de Saúde para quem 37 

não sabe então a gente quer que isso chegue para a população. Sr. Sebastião pela 38 

Pastoral da Criança, fala da missão da pastoral que é fundamentada na missão Cristã e 39 

uni fé em Vida contribuindo para que suas famílias e comunidades por meio dela realizam 40 

suas próprias transformações. Então esse trabalho tem em muito país, há muito tempo e 41 

hoje tem algumas ações em comunidades de saúde, educação, cidadania. Uma das 42 

ações é essa aqui: primeira dose imediato de antibióticos para as crianças com 43 

pneumonia. Elas precisam receber o quanto mais cedo essa dose. Mas os profissionais 44 

de enfermagem se recusam a fazer esse procedimento. Ele insiste que a primeira dose 45 

tem que ser administrada na unidade básica de saúde. E perguntei se acontece segundo 46 

informado a mãe recebe a medicação e a orientação para uso em casa. Sr. Ney é o 47 

seguinte pessoal duas coisas rapidinhas aqui. Primeira coisa eu já falei na reunião 48 

passada, mas vou ver quem será porque é uma preocupação, é a questão distribuição 49 

dos profissionais dentro da Maternidade, isso vale para todos os convênios com os quais 50 

a gente tem os dados que a contratação fala do conjunto dos trabalhadores, daquele 51 

serviço não onde estão lotados nos convênios que nós temos com hospitais 52 

principalmente para todos além dos profissionais, temos um problema que nós 53 

precisamos pensar como é que nós vamos resolver como é que a gente faz para 54 

monitorar as escalas e a distribuição dos profissionais que de fato atendem ao SUS?  E 55 

estou querendo trazer para o conselho essa pauta para a gente num futuro aí criar um 56 

grupo de trabalho e está bem dimensionado o problema, é saber o dimensionado pelo 57 

serviço, mas esses trabalhadores todos estão concentrados no privado para atender o 58 

SUS e isso tem acontecido também, no caso dos outros convênios o problema 59 

burocrático é o mesmo a questão saber se também nos acontece outras unidades do 60 

serviço que compartilham de dois sistemas de entrada do SUS e outro que comprovado 61 

burocrático. E a outra coisa falando de outro problema aqui que me chegou como 62 

denúncia e que eu acho que a gente, precisa ter essa coisa de dois sistemas de entrar 63 

um novo protocolo que eu não sei se é municipal não sei se é da Unicamp e sobre a 64 

questão das cirurgias bariátricas que colocam no Centro de Saúde a atribuição de fazer 65 

os grupos de preparação dos usuários para a indicação da cirurgia. A questão é que não 66 

dá para ser como a equipe existente hoje no Centro de Saúde, porque exige um grau de 67 

complexidade no processo da cirurgia e o pós-operatório, onde inclui estilo de vida e tudo 68 

mais. Além disso, a gente não tem pessoal na unidade básica para fazer mais essa 69 

demanda também na cirurgia sem que isso tenha sido bem combinado. 70 

A ideia é que a Unicamp fechou a porta para quem não possa passar por esses grupos 71 

de preparação. E essa preparação nós não temos na rede quem faz. Sr. Devanir do CDS 72 
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Sudoeste faz uma denuncia e relata o ocorrido com ele e eu achei muito estranho e eu 73 

acho que é protocolo da Cross ou regulação é precisa ser, por exemplo, ser revisto.  Fui 74 

ao hospital para que eu fizesse um ultrassom e daí três meses me veio um 75 

encaminhamento da regulação que é para eu passar por outra especialidade então 76 

esperei mais um mês da especialidade e daí chegou lá na especialidade o médico olhou 77 

e falou assim pô não posso fazer nada então quer dizer eu fiquei sem ultrassom e perdi 78 

uma consulta. Precisa rever esse protocolo. Sr. Valdir faz a reflexão sobre o ocorrido 79 

com o Sr. Devanir que fez uma consulta que não é para ser feita. E pergunta se a 80 

secretaria de saúde sabe e quantas pessoas nós temos em Campinas que fazem 81 

tratamento para doença falciforme?  E retorna o caso do conselheiro Paulo Eduardo 82 

Chiareli que ficou no PA Anchieta de 10h00 a 11h00 sem ter atendimento e não quero 83 

saber quem foi o médico que o atendeu? O que aconteceu? Do que ele morreu? Eu fui 84 

internado na UPA lá do Anchieta e depois eu fui para o irmão Penteado. Às vezes as 85 

pessoas que o atenderam também eram as mesmas pessoas que ele foi atendido. Fico 86 

pensando por que no convenio somos mais bem atendidos? Sr. Mariante responde ao 87 

Sr. Valdir que ira cobrar na comissão de urgência e emergência sobre os casos relatados 88 

na tribuna livre. E relata da reunião ocorrida no MP sobre as obras da SMS, onde os 89 

conselhos locais fizeram uma boa apresentação das péssimas situações onde se 90 

encontram no Centro de Saúde, por iniciativa dos conselheiros do distrito leste e relatam 91 

como problema elétrico ate de manutenção predial e telhado. E tambem da condição de 92 

trabalho dos trabalhadores. Quero fazer esse reconhecimento o pessoal dos conselhos 93 

locais levou bem detalhado que permitiu o promotor ter um quadro que eu diria muito 94 

exato dos problemas, e a reunião de ontem foi para que a gestão apresentasse as suas 95 

respostas. Há uma questão de melhoria, por exemplo, departamento administrativo da 96 

parte de manutenção. Isto vai acontecer por causa do quadro de trabalhadores que estão 97 

chegando do concurso. O promotor fez uma série de observações a respeito do que foi 98 

ouvido tanto nas reuniões anteriores onde usuários apresentaram todas as demandas e a 99 

partir das respostas da gestão para de repete os seus questionamentos de reuniões 100 

passadas e pede uma resposta da gestão. O promotor afirmou que ele vai chamar uma 101 

reunião com o secretário de saúde secretário provavelmente infraestrutura e secretaria 102 

que tem relação direta, pois não adianta querer entender as obras, por exemplo, se não 103 

tiver infraestrutura e ontem ficou contente porque foi colocado inclusive determinado 104 

momento as questões da saúde e tem que responder, mas tem questões de outras 105 

secretarias também. Foi respondido as questões que dizem respeito à abertura de 106 

concurso e outras não estão na ordem e outras de vontade política que é perfeito ele tem 107 

que responder, o prefeito que tem essa prerrogativa e tem que cobrar dele então o que 108 
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apesar de algumas pessoas têm ficado um pouco desanimadas mais infelizmente nosso 109 

sistema de Justiça dificilmente vai ter uma resposta tão eficaz mas uma questão que 110 

parece um diferencial todas as discussões até agora com promotor que algumas 111 

questões ele vai colocar no papel e vai propor ao prefeito ao secretário de um termo de  112 

ajustamento de conduta. As questões que foram colocadas quem sabe a partir daí tem 113 

algumas respostas não todas elas sabe que muitas coisas não vão depender vai 114 

depender de outras mobilizações que nós vamos ter que fazer. Queria deixar um convite, 115 

aviso que por iniciativa de conselheiros lá no distrito Leste a gente vai está realizando 116 

uma plenária de mobilização que é muito é importante termos luta quem sabe outra coisa 117 

iniciativas, mas é preciso pressão a gente tem que fazer de forma mais eficaz como a 118 

gente sabe fazer, então a gente vai ter que tomar essa medida, mas foi importante para a 119 

gente conseguiu pelo menos os promotores que sinalizasse algumas iniciativas até hoje 120 

não que não tem sido a resposta, é importante porque a gente conseguiu. Sra. Mônica 121 

dialoga que em relação à medicação ela foi trazida aqui a gente não tem como garantir 122 

que essa medicação, eu perguntei aonde tá essa orientação? Porque existem alguns 123 

critérios, horários e que a gente tem que fazer se não tá sendo feito a gente vai orientar é 124 

orientação da mãe de como realizar a medicação se ela tem dúvida à gente até pode 125 

fazer. E não tem problema nenhum, mas não é realmente habitual que a gente e de 126 

imediato a não ser em casa e os mais graves e precisa de uma ação imediata, podemos 127 

conversar não tem problema, mas isso não é a rotina mesmo das unidades que elas não 128 

fazem isso não, vai estabelecido na rotina para a orientação de como tomar. Pode 129 

ministrar que é de oralidade se for o caso fazer até alguns ajustes de orientação visual 130 

escrever na caixinha. Enfim fazer várias ações Para que ocorra a medicação na hora 131 

correta, mas a gente começar, você faz mais grave faz isso nem é repetido tá até porque 132 

tem horário a gente pode depois fazer o que dispõe a gente pode conversar 133 

E diz que só queria reforçar que nós estamos com uma iniciativa para gente fomentar 134 

tudo isso é importante e quanto isso é necessário ter um crescimento saudável por uma 135 

condição de desenvolvimento tem outra a relação com a própria mãe, enfim vários 136 

critérios que a gente tem incentivado muito discutido muito. Esse é um mês que a gente 137 

faz mesmo em todas as unidades muitas ações de ensino, isso tem dificuldade das mães 138 

na amamentação a gente chama orienta. Até onde eu sei de fato eu vou falar porque eu 139 

não estou falando do convênio. Já que eu não sou eu estou acompanhando então de fato 140 

o médico das entidades não precisam ser exclusivamente do SUS, mas, as escalas de 141 

trabalho de horário sejam eles também do conveniado do SUS, nos períodos e nos 142 

horários tem que constar como qualquer serviço de saúde o nome de fato CRM, na 143 

segunda-feira vai estar João, Maria José é isso é fato, então a gente se tem algum 144 
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problema que pode até discutir, para ver como que está sendo esse controle. Eu gostaria 145 

mais que o DGDO porque são eles que acompanham eles que fazem eles pudesse trazer 146 

isso de uma forma mais objetivo em relação ao protocolo da cirurgia bariátrica, de fato 147 

até porque vou ter que realizar alguma ação na atenção primária, à gente tem que ser 148 

orientado minimamente para a gente poder se isso é possível ou não então eu nem tenho 149 

como falar, mas eu vou tentar viver junto com as especialidades isso que tal ocorrendo é 150 

que de fato a preparação da cirurgia bariátrica, isso qualquer profissional de saúde sabe 151 

que você mesmo disse é uma preparação complexa inclusive não é só nutricional tem o 152 

lado psicológico tem outros aspectos que envolvem todas essa preparação tanto antes 153 

como pós-operatório tem um tratamento todo para que tenha sucesso não é 154 

simplesmente uma cirurgia então e a nossa referência hoje é a Unicamp. Em relação ao 155 

passou no hospital e que o especialista disse, que precisava desse ultrassom para poder 156 

fazer essa consulta e não foi feito o ultrassom, eu depois vou pegar o nome do senhor 157 

para tentar entender o que aconteceu nesse canário e comprometo a ver junto à 158 

regulação o que aconteceu e como que tá a remarcação da continuidade no tratamento.  159 

A respeito da doença falciforme a gente já fez vários debates sobre isso, tem um 160 

acompanhamento não dá pra tratar como de qualquer usuário de hipertensão, então faz 161 

acompanhamento quando precisa. Hoje tem o controle dos prontuários e ali tem a 162 

informação de tudo que o paciente tem e para ter acesso e preciso de algum dado para 163 

fazer alguma coisa eu consigo puxar desses prontuários do SUS, que tem nas unidades 164 

e isso para qualquer coisa. Então a gente tem a informação tá eu não sei a isso Senhor 165 

quiser depois conversar comigo é só me procurar.  Em relação à reunião do MP eu vou 166 

discordar de três coisas Achei que primeiro que a gente não respondeu nada a gente 167 

respondeu sim muita coisa. Pode não ter sido a contento. Pode não ter, mas a gente não 168 

se furtou a responder nenhum questionamento nem dos usuários nem do Dr Daniel. 169 

Ontem estava eu e a Amanda ali por acaso aqui hoje à noite também a gente não furtou 170 

a responder nenhuma questão, que tanto é que o que aconteceu e deixar claro aqui 171 

também que algumas situações que a gente não tinha resposta e definiu que não 172 

dependia só da gente e sim de outras secretarias. Pode não ter sido o que estavam 173 

esperando isso, mas que a gente respondeu todas 100% respondeu em relação aos 174 

concursos. Enfim pode tanto é que ele se for por mais uns problemas sérios e 175 

complementares nessa nova discussão lógico foi porque só com a Secretaria de Saúde 176 

porque a gente de fato, por exemplo, das construções novas não somos nós que 177 

acompanhamos que acompanham o pessoal da Amanda que é do nosso departamento e 178 

a secretaria de infraestrutura, quando apresenta algum problema que eles é que dão 179 

instruções as pessoas, que vão dar encaminhamento a resolver esses problemas. 180 
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Conversamos bastante, falou lógico que assim não estou aqui dizendo que não tem 181 

problemas que foi tudo maravilhoso. Que temos algumas dificuldades nós estamos 182 

tentando melhorar, o MP vai chamar todos os secretários envolvidos, porque tem coisa 183 

até com a CPFL tem alguns problemas que não dependem muito exclusivamente da 184 

nossa ação. O Dr Daniel poderia a partir de a próxima semana conversar sobre a questão 185 

do comitê da população negra, eu acho que ele pode nos ajudar nessa questão de 186 

conversar para fazer o deve em relação. Sr. Mariante dá início à reunião no tempo 187 

regulamentar e solicita a: Contagem de Quórum realizada pela Sra. Aparecida 188 

Camargo, Apoio do CMS, depois de verificado, informa que, com 21 conselheiros 189 

titulares; 12 conselheiros suplentes, no total de 33 conselheiros, Portanto há quórum. 2) 190 

Apresentação, Discussão da Proposta de pautas para a Executiva e Pleno para as 191 

próximas reuniões; Apresentação da Sra. Maria do Carmo (Carminha) 1.Rede de 192 

Atenção à Saúde Mental: a) Dificuldade de acesso na rede psicossocial em Campinas b) 193 

As oficinas de trabalho em Saúde Mental: fragilidades, limites e exploração do 194 

trabalhador usuário. c) Avaliação do produto do GT de Saúde Mental, criado em reunião 195 

do pleno de junho/23. 2. Emendas Impositivas. a) Monitoramento das emendas 196 

impositivas de vereadores de 2022 (que deveriam estar sendo aplicadas em 2023). b) 197 

Avaliação pelo Conselho das propostas feitas por iniciativa do MOPS e discutidas em 198 

vários Conselhos Locais. 3. Monitoramento do Relatório da Conferência Municipal de 199 

Saúde. 4. Avaliação da Conferência Nacional de Saúde. 5. Saúde da População Negra.  200 

6. Centro de Referência Integral da Mulher (já discutido na Executiva). 7. O 201 

dimensionamento ideal e dimensionamento de pessoal necessário para o bom 202 

funcionamento do SUS em Campinas. 8. A situação atual dos NASFs em Campinas. 9. A 203 

situação dos medicamentos na rede e na farmácia de alto custo. 10. Comissões do 204 

conselho e comissões de acompanhamento de convênios. Após a leitura foi aberta a 205 

votação das propostas ficando assim: 206 

 PAUTA PARA O PLENO PLENO VOTO

S 

1 Rede de Atenção à Saúde Mental: Dificuldade de acesso 

na rede psicossocial em Campinas; Avaliação do produto do GT de 

Saúde Mental, criado em reunião do pleno de junho/23 

9     

09 

2 Modelo de Atenção na Rede Básica  26/08/23 12 

3 Saúde da População Negra 27/09/23 15 

4 O dimensionamento ideal, dimensionamento de pessoal e rede de 

serviço necessário para o bom funcionamento do SUS em 

Campinas. 

25/10/23 11 
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5 A situação atual dos NASFs em Campinas 22/11/23 11 

6 Avaliação do ano e planejamento pra 2024 (?).  13/12/23  

 PAUTA PARA A EXECUTIVA E PARA O PRÓXIMO ANO EXECUTIV

A 

VOTO

S 

1 Emendas impositivas: Monitoramento das emendas impositivas de 

vereadores de 2022 (que deveriam estar sendo aplicadas em 2023). 

Avaliação pelo Conselho das propostas feitas por iniciativa do MOPS 

e discutidas em vários Conselhos Locais 

  

 

1

10 

2 Monitoramento do Relatório da Conferência Municipal de Saúde.  

Avaliação da Conferência Nacional de Saúde  

 3 

3 Centro de Referência Integral da Mulher (já discutido na Executiva)  * 5 

4 A situação dos medicamentos na rede e na farmácia de alto custo   2 

5 Comissões do conselho e comissões de acompanhamento de 

convênios  

 2 

6 Oficinas de trabalho em Saúde Mental: fragilidades, limites e 

exploração do trabalhador usuário. (Foi desdobrada da 1) 

 8 

7 Incentivo à primeira dose de antibiótico no próprio serviço *  

8 Condições de trabalho na atenção primária e nos serviços da rede 

Mário Gatti 

*  

9 Debate sobre financiamento, incluindo governo federal, união e 

munícipio. 

*  

1

0 

Política Municipal de Prevenção e Assistência para 

IST/AIDS/Hepatites Virais  

 7 

 Política de Atenção às pessoas com deficiências   7 

* Os temas com * serão discutidos inicialmente na executiva que 

levará os encaminhamentos para o Pleno; as demais aguardam 

definição. 

  

7) Informes: Sem informes. Sr. Mariante agradece a presença e todos. Eu Maria 207 

Ivonilde Lúcio Vitorino, lavro a presente ata que, após lida, discutida e votada será 208 

arquivada e publicizada na pagina do Conselho Municipal de Saúde de Campinas. 209 


